Juin 2011 n°10

ABIDOS un Fo

édito

Au rythme des saisons, et comme chaque année, l'adoption du budget traduit la politique et les investissements qui seront engagés par la commune.

Cette année encore, avec tous les membres du Conseil Municipal, nous avons préparé un budget volontariste tout en maintenant inchangés les divers taux d'imposition de notre commune.

En 2011, nous allons poursuivre les travaux de mise en sécurité, d'aménagement et de décoration des rues, bâtiments communaux et des terrains du Prat de la Baïse et de l'arboretum. A l'entrée de l'été, démarrera le gros chantier de réfection des toits des deux écoles et la rénovation intégrale du logement communal. Pour limiter les perturbations, nous avons prévu de concentrer durant la période estivale les travaux du préfabriqué. Compte tenu de l'ampleur du chantier, l'autre salle de classe sera transférée à la bibliothèque.

Sur le plan environnemental et sur le plan de l'urbanisme, et comme vous le savez, notre commune est directement concernée par le PPRT: Plan de Prévention des Risques Technologiques, relatif aux sites de Mont et Lacq et plus particulièrement celui de Lacq. Ce dossier évolue lentement et nous en reparlerons ultérieurement. Sur le plan communautaire, cette année 2011, est marquée par la fusion des 4 communautés des communes d'Arthez de Béarn, Lacq, Lagor et Monein et cela se traduit par la mise en place d'une nouvelle organisation autour des 47 communes qui la composent.

Pour terminer, je voudrais remercier nos associations ainsi que les responsables du centre équestre d'Abidos qui déploient beaucoup d'énergie pour nous proposer des animations appréciées par tous.

Et enfin, en cette période de fin d'année scolaire, je souhaite pleine réussite à tous ceux qui préparent leurs examens de fin d'année.

Adishatz a tots.

Jean-Claude MIRASSOU

Maire d'Abidos



sommaire

2&3
Infos communales
3
Infos intercommunales

4 Infos associatives

Les travaux

Les chantiers démarrés à l'automne se terminent et de nouveaux se font jour. En voici le détail.



Rue de l'Eglise / Rue Galos

Les travaux de voirie ainsi que le parking en face de l'école et les abords du stade sont terminés. Dernière petite touche, des vasques fleuries viennent orner les murs du parvis de l'église ainsi que les candélabres qui éclairent les 2 rues.



Salle Polyvalente

A la suite de nombreuses pannes à répétition, des études ont été réalisées qui nous conduisent à refaire tout le système de climatisation du Foyer Rural. Une étude de l'état des canalisations des sanitaires va également être entreprise. Enfin, pour lutter contre les nuisances sonores, un système d'alerte préviendra les utilisateurs dès que le volume sonore sera dépassé. Si l'utilisateur ne le réduit pas, le système coupera l'alimentation électrique.

Appartement communal

A l'issue de plusieurs consultations, le Cahier des Clauses Techniques Particulières (CCTP) a été élaboré dans sa forme définitive. L'appel d'offres vient d'être lancé et il est prévu de débuter les travaux avant l'été.

Stade Municipal

Son entrée actuelle rue du Stade va être réaménagée pour permettre aux piétons, aux personnes accompagnées de landaus et au personnel de service de l'entretien de pouvoir y accéder. De plus, les amateurs de pétanque pourront s'adonner à leur sport favori sur un nouveau terrain.



Eglise

Le parvis et la place du monument aux Morts ont été entièrement rénovés. Au cours des prochaines semaines, les bancs et les tabourets intérieurs vont être repeints et vernis.



• Passerelle sur la Baïse près de la pisciculture

Au fil du temps, les madriers en bois de la passerelle se sont fortement dégradés et certains étaient même décrochés. Aussi, nous les avons remplacés par des caillebotis en galvanisé.



SIRP Carnaval

Le 11 février dernier, les élèves d'Abidos sont venus rejoindre leurs camarades d'Os et ont défilé dans le quartier proche de l'école maternelle avant de procéder au jugement de Sent Pançard. Il fut ensuite emporté par ses bourreaux au bord de la Baïse pour y être brûlé. Enfin, un goûter préparé par les parents d'élèves est venu clôturer cet après-midi.

En bref...

Recensement :

cette démarche est obligatoire pour tous les jeunes entrant dans leur 16ème année et s'effectue en mairie. Les jeunes gens se verront remettre une attestation qui leur est nécessaire pour toute inscription à un examen (CAP, BEP, BAC, conduite accompagnée, permis de conduire).

 Inscription sur les listes électorales jusqu'au 31/12/2011
 Elle est automatique pour les jeunes de 18 ans déjà recensés

Budget

Cette année encore, le conseil municipal a voté pour le maintien des différents taux d'imposition.

- Taxe Habitation: 7,84%

- Foncier Bâti: 6,67%

- Foncier Non Bâti : 24,27%

Ce budget prévoit de nouvelles réalisations qui seront détaillées dans les prochains numéros.

Mariage

Samedi 30 avril, Isabelle et Ronan Castel se sont unis en l'église d'Abidos. Le conseil municipal est heureux de leur adresser ses meilleurs vœux de bonheur.

Histoire locale

Conseil municipal du 13 mai 1856

Le conseil municipal d'Abidos, informé de la nécessité du renouvellement du matériel de l'école primaire (3 bancs, 1 tableau noir) demande « que la commune soit autorisée d'abattre deux arbres, afin de les mettre en œuvre pour faire façonner les dits objets ».

Il « supplie Monsieur le Préfet d'autoriser la commune d'abattre dans sa forêt communale deux des plus beaux arbres d'essence de chêne pour les mettre en œuvre pour faire les objets dont il est question ».

Istòria locau

Conselh Municipau deu 13 de mai de 1856

Lo conselh municipau d'Avidòs, informat de la necessitat deu renovelament deu materiau de l'escòla primària (3 bancs, 1 tableù negre), que demanda que la « comuna sia autorizada de har càder dus arbos, entaus utilizar tà har har los dits objèctes ». Que « suplica Mossur lo Prefecte d'autorizar la comuna d'abàter en los bòscs comunaus dus deus mei bèths arbos esséncia de casso entaus emplegar tà har los objèctes deus quaus ei question ».

Infos communantaires

Le budget de la nouvelle CCL s'élève à 82 millions d'euros pour 2011

Quelques chiffres pour détailler ce budget :

- 30 millions consacrés au développement économique (aides à l'amélioration des infrastructures, acquisitions foncières, création d'un ensemble commercial, aides aux agriculteurs en difficulté,...),
- plus de 5,5 millions consacrés à l'habitat (plus d'un million pour l'amélioration de l'habitat et 4,5 millions pour la construction de logements sociaux).
- 0,5 million d'euros alloués aux scolaires et étudiants (aides aux devoirs, transports scolaires, participation aux études supérieures, ...).

Une nouvelle déchetterie va voir le jour en 2012

Située à Artix, sur une surface de 6 000 m², elle devrait permettre de mieux optimiser le traitement et le stockage de déchets et d'accueillir sous les meilleures conditions tous les résidents de la communauté de communes.

Comité des Fêtes

L'élection du bureau a eu lieu le 8 mars :

• Présidente : Sandrine Torre

• Trésorier : Pierre Cazalet

• Trésorière adjointe : Evelyne Mirassou

• Secrétaire : Nathalie Masferrer

• Secrétaire adjointe : Marie Line Sicre

Un programme a été établi pour l'année 2011:

Fête du Printemps le 14 mai,

Grillades le 2 juillet,

Vide grenier le 2 octobre,

Fête Patronale le 27 novembre.

Vendredi 13 mai, le barricot est venu à la rencontre des habitants de la commune. Samedi 14, le comité des fêtes a organisé des animations pour les jeunes au Foyer Rural. En fin d'après-midi, la messe préparée par des parents et des enfants de la commune a été célébrée par l'abbé Gilles Baudry. Et ce avant de se retrouver tous pour l'apéritif et le repas concocté par Isabelle et Ludo, suivi d'une soirée dansante animée par Stéphane Laga. Dimanche 15 mai, le Centre Equestre nous a proposé des ballades et un concours de sauts d'obstacles sous le nouveau manège couvert. L'occasion pour le public d'apprécier la qualité des cavaliers et de leurs montures. Un grand merci à ces deux associations qui ont su nous proposer de très agréables animations.



Association **Vivre Ensemble**

Marché aux fleurs - Course cycliste

Le marché aux fleurs, organisé cette année, à la salle polyvalente d'Abidos, a attiré une fois encore de nombreux acheteurs.

Le dimanche après-midi, une course cycliste réunissait plusieurs équipes béarnaises (Artix, Nay, Lescar, Salies,...) mais également de la Meuse et de la banlieue toulousaine et chaque coureur donnait le maximum de luimême pour soutenir cette bonne cause.



Course du Cœur du 22 mai

Ce dimanche, tous les magasins Carrefour et Carrefour Market de France proposaient une action caritative afin de permettre à tous les frères et sœurs orphelins de pouvoir rester vivre sous un même toit. Le Carrefour Market d'Os-Marsillon a organisé un parcours sportif à l'Arboretum d'Abidos, ou chacun, moyennant une petite participation, pouvait marcher, courir ou faire du VTT sur le parcours tracé à cet effet. Félicitations à M. Epito et à son équipe pour la remarquable organisation de cette manifes-



Résultats sportifs Centre Equestre

Ils sont excellents avec les deux premières places prises par Camille et Manon Laffitte lors du concours du 5 février mais également lors des Championnats d'Aquitaine. Elles vont représenter dignement le centre équestre et la commune d'Abidos lors des Championnats de France.

Jeudi de l'Ascension

Chaque année, depuis plus de 25 ans, la Journée Vivre Ensemble réunit personnes handicapées et valides autour d'une journée de convivialité. Le thème retenu cette année est le western. Encore un grand bravo à M. Guillaume et à son équipe qui se dépensent sans compter, année après année, pour faire de cette journée une réussite appréciée de tous.

LE PROCHAIN BULLETIN
PARAÎTRA
EN OCTOBRE 2011

Mairie d'ABIDOS